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中間考査で試験監督をしていたときにペンの持ち方が気にな

って、羅針盤にて「ペンの持ち方を変えよう！」と訴えました。

あれから約二ヶ月。 

あらためて、みんなをじっくりと観察させてもらいました。 

私は今回、５つのクラスに試験監督として行ったのですが、各

クラスで、どれくらいの人が正しく持てているのかを数えてみました。 

結果は…Ａクラス７名、Ｂクラス８名、Ｃクラス６名、Ｄクラ

ス５名、Ｅクラス７名。（Ａ～Ｅは仮称です） 

なんと！どのクラスも、正しくペンを持っている人がクラス全体の４分の１もいないことが判明しま

した。これはかなり衝撃的な結果です。 

 

正しく持っていない人の持ち方を観察すると、親指と人差し指の付け根でがっちりと握り込む

タイプが大多数でした（下記写真参照）。自分のペンの持ち方を確認しましょう。 

この持ち方では、指先や手首が自由かつスムーズに動きません。これでは美しい文字は書けま

せん。あるクラスでは、答案用紙を斜めにして書いている人がかなりいました。また、体全体が

斜めになって書いている人もいました（カンニングを疑われそうな人もいました。それだけ目立つ姿勢なのです）。

いずれのタイプも共通している点は、「ペンの持ち方がおかしい」です。 

 

そもそも、道具には正しい持ち方、使い方があります。正しい使い方をしなければ本来の機能

が発揮できません。電化製品や自動車も含めて道具というモノはすべて同様です。 

東商業の部活動においても、バット、ラケット、クラブ、竹刀など道具を使う競技は多々あり

ます。どの競技も正しく持って、正しく使わなければ上達しないはずです。ついでに言うと正し

いフォーム、正しい姿勢も重要です。正しく持たないと無駄な力が入ったり、逆に力が入らなか

ったり、強く打てなかったりということもありますね。 
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毎年、３年生は進路用の書類を書くのにかなり苦戦しています。一番苦労していることが「上

手に字を書くことができない」です。履歴書の資格欄などは、小さく込み入った文字を書くことが求

められます。ここで、文字がつぶれたり、間隔が詰まったりしてしまうのです。そして、その最

大の原因が「ペンの持ち方が変」に起因していると思われます。 

 

１・２年生のみんなは、まだまだ修正する時間があ

ります。『ペンを正しく持とう』という強い意志と、

ペンを持つときに『きちんと持っているかな？』とい

う意識があれば、正しく持てるようになります。 

 

ワープロ化が進んでいるからこそ、手書きの書類の

出来不出来が目立つ時代です。 

下手クソな字は“第一印象が悪い”ですよ。書店に

行けば、『美文字の書き方』の本が数多くあります。

今から始めませんか？ 

 

余談になりますが、就職試験の際は、筆記試験を受けている姿勢までチェックされていますか

ら、注意してくださいね。大きな口を開けてあくびをしたり、足を“がばっ”と開いたり、頬杖

を着いたり、早く終わったからといって、机に突っ伏したりしないように。 

それと、答案を見ていると、「漢字の書き順も違うんじゃないかなぁ」と思います。文字の形

がものすごくヘンなんですもの･･･。 

 

 

 

 

就職希望者は８月２１日に校内選考が終わり、受験する企業が決まりました。その後、期末考

査の準備と並行して、履歴書作成を行い、現在は筆記試験、適性検査、面接試験の対策に追われ

ています。 

夏休み以前から「早めに準備をするように」と指導されていたはずですが、なかなか手が付け

られなかったようですね。先述したように履歴書はずいぶんと苦労していました。 

公務員希望者は、すでに採用試験が始まっています。これからは毎週末に試験です。寸暇を惜

しんで過去問題を解いているようです。公務員対策は「とにかく早く！３年生になってからでは

遅い！」と言われていたのですが…。時間はみんなに平等です。どんどん勉強時間がなくなって

いきます。 

進学希望者は、ＡＯ入試がすでに始まっています。専門学校希望者の推薦会議が９月１１日に

行われ、学校推薦を受ける人が決まりました。 

先ずは、『推薦されるにふさわしいか』の審査です。生活状況、学習への取り組みと成績、そ

して、志望理由が明確かどうかを審議します。どれも、３年間の積み重ねですね。 

大学・短大希望者の推薦会議は１０月です。推薦を希望する人は、志望理由書の作成をしてい

ます。同時に小論文や口頭試問の準備に必死です。当然学校推薦を受けられるのは限られた人で

すから、それ以外の人は受験勉強です。 

 指定校推薦がダメだった場合を想定していない人が多いです。指定校推薦（受験方法）にこだわ

って、大学のランク（質）をさげてもいいんですか？他の大学や他の学部で納得できますか？一

般受験をする場合、受験科目はわかっていますか？ギリギリになってからの決断は危険です。志

望校と受験方法を、何パターンも考え、受験勉強をしましょう。 


